



# 岡だより

第38号  
 発行日 令和3年7月27日  
 発行責任者 中川郁男  
 人口 1538人  
 (男 752人、女 786人)  
 世帯数 597世帯 (7/1現在)

## 春の大祭 — 子ども神輿は中止 —

岡町最大の行事である春の大祭は、子ども神輿が新型コロナウイルス感染症予防のため中止となり、神事だけが行われました。

5月5日(水)9時より田中神社で行われた神事には、宮関係者と中川自治会長、松山寿会会長及び自治会代表が参列しました。馬路石邊神社大林智宮司は祝詞の中で、岡町民の案内安全、五穀豊穡、生業の繁盛に加えて、変異ウイルスも加わり勢いを増すコロナウイルスに対し、町民が感染対策をしつかり守ることを誓うとともに、速やかな終息を祈願されました。祝詞の後、参列者が玉串を奉奠(ほうてん)しました。引き続き三上神社において宮関係者の参列で神事が行われました。

前日5月4日には恒例の湯立て神事が、生和神社今井早奈枝宮司により田中神社及び三上神社で宮関係者参列のもと行われました。



## 花いっぱい運動(上期)

### 花いっぱい 6年 武井快斗

6月20日に岡団地公園で花を植えました。始めにみんなでデザインを考えて決めました。そのあと、花を植えました。すごくきれいに植えることができました。植えた後にみんなで写真を撮りました。きれいに育ってほしいです。僕もときどき花を見にいこうと思います。秋にも花植えがあるのでがんばります。



## 寿会クラブ活動紹介と会員募集

寿会ではクラブ活動を積極的に行っています。今回はその中から二つのクラブを紹介します。

### 茶道クラブ

毎月第2火曜日午前中、自治会館1階和室で、堀口静子先生の指導でお茶を点て、いただいています。5月11日は最初のお点は竹林真さん、お菓子は美味しい柏餅、皆さん和気あいあいの楽しいひとときを過ごしていました。

竹林真さん  
 お点前は手、指そして頭を使うので、難しいですが体に良く、毎回楽しんでいきます。

### パソコン教室

毎月第2第4月曜日午後、パソコンに興味がある会員が自治会館2階に集まり、守山パソコンおたずね室(市民交流会館で実施)のメンバーでもある林田榮太郎さんの指導でパソコンの使い方を勉強しています。ワードやエクセルを使って、チラシや家計簿を作ったり、アイコンやパソコンのしくみなどを学んでいます。

岩崎千代栄さん  
 皆さん親切で基礎から教えてもらえるので、分かりやすいし、楽しいです。

寿会では会員を募集しています。お近くの寿会役員にお声をかけてください。



# 令和3年度 自主防災訓練計画

防災事業部会長 大塚敏雄

平素は自主防災、自衛消防の活動にご理解とご協力いただき、ありがとうございます。

防災事業部といたしましては、毎月第2日曜日を基本に北消防署、吉身分団の指導を受け訓練を実施していきます。

- 4月18日 自主防災と自衛消防の合同会議
- 5月9日 救急医療処置法訓練
- 6月13日 防災・防火講演会
- 7月11日 消火栓操法訓練
- 8月8日 災害図上訓練
- 9月12日 初期消火訓練（バケツリレー、水消火器）
- 9月26日 避難・炊き出し訓練  
打ち合わせ
- 11月7日 町内一斉避難・炊き出し訓練
- 12月12日 消火栓用具点検
- 12月27日 年末夜警
- 1月9日 守山市消防出初式参加
- 2月13日 防災機器の取り扱い訓練

災害時は自助・共助が大変重要になります。

町民皆さまのご支援とご協力をお願い申し上げます。



## 救急医療処置（蘇生）

5月9日（日）午前9時より岡自治会館において、吉身分団、自衛消防隊員、自主防災組織など24人が参加し、救急医療処置訓練が行われました。例年はチームに分かれて交代で体験しますが、今回は感染予防のためDVD鑑賞と北消防署の説明、模範演技で学習しました。

通常救急車が到着するまで約9分かかります。到着前に胸部圧迫、AEDによる応急措置で命が助かる可能性が大きくなります。

意識があるか、呼吸があるかを、10秒以内で判断し、心臓のある胸の真ん中をしっかりと胸骨圧迫をする。AEDは電源を入れ、音声ガイドと図の指導に従い、パッドを貼り電気ショックを与えます。杉本消防士が人形を使い要点の説明と模範演技を行うと、皆さん真剣に学習していました。



## 消火栓操法訓練

梅雨末期の久しぶりに晴れ上がった7月11日（日）午前9時より、自衛消防隊、自治会役員19人が参加して、消火栓操法訓練が北消防署において行われました。

まず2人一組となり、ホースの延長、巻取り収納の訓練をしました。次に消火栓にスタンドパイプ、ホースをつなぐ、ホースに筒先をつなぎ放水する各操作法の説明を受け、模範訓練を見学しました。最後に5人一組となつて消火栓にスタンドパイプをつなぎ、ホース3本を連結し、筒先から放水する一連の操作を訓練しました。全員が交代で放水を体験し、水圧の強さを実感した訓練でした。



## 駅前交番だより

交通事故防止について

交通事故にあわない、交通事故を起こさないための行動について、ぜひご家族などで振り返ってみましょう！

- 【もしかして（危険予測）】
  - 【とまる（一時停止）】
  - 【みる（安全確認）】
  - 【まつ（安全確保）】
  - 【たしかめる（再確認）】
- この5つがポイントです！

※お願い※  
大人が交通ルールやマナーのお手本を見せましょう。  
通学路や交差点などの「危険箇所」を確認して情報共有しましょう。

子どもは道路で遊ばせず、公園や広場で遊ばせましょう。

### 守ろうマナー

- ★ 犬の糞の後始末
  - ★ 飼い猫のしつけ
  - ★ 野鳥に餌をあげない
  - ★ ゴミの分別とゴミ出し日
  - ★ ゴミ袋に名前を必ず記入
  - ★ 生ゴミの水切り
  - ★ スプレー缶は孔をあげ
  - ★ ライターは使い切り
- 自治会館へ  
路上駐車禁止

守山警察署 077-583-0110  
守山駅前交番 077-583-2377

# 人権学習会 (第1回)

今年度1回目の人権学習会が7月10日(土)午後7時より岡自治会館に28人が参加して行われ、「子どもの人権と様々な問題」というテーマで、守山市人権教育啓発講師の北川清司氏が講演されました。

○世界中で子どもの人権が今一番危機にさらされている  
 ○児童虐待の身体的虐待、心理的虐待は見つけること、気づくことが難しく、「しつけ」との境界の課題がある

○今の子どもたちは小さい時から携帯やスマホのある時代に生きていく  
 ・SNSの何気ないやりとりが「いじめ」につながりかねない  
 ・スマホの使い過ぎによる生活リズムの変化と勉強時間の減少  
 ○「いじめ」は他人に対する思いやり、いたわり(人権尊重意識)の希薄さによる

○「自分らしさ」、「達成感」、「役に立っている」など自尊感情を育んでいくことが大切  
 講演の後、「いじめ」問題に対する学校の対応や部活も含めた先生方への負荷の大きさなどについて議論がありました。

最後に中川自治会長が「子どもの問題については、学校とともに各家庭、地域で力を合わせていきましよう」と締めくくりました。



# 滋賀県の感染症の歴史

滋賀県立公文書館では令和2年9月から令和3年2月まで企画展示「感染症との闘いの歴史」を開催しました。その中より一部を紹介いたします。

○県の衛生管理行政は明治9(1876)年、警察署病院に衛生掛をおいたのがはじまりで、明治22年警察部保安課、同32年に衛生課が設置され、以降昭和22(1947)年に県衛生部が誕生するまで、衛生管理を国(内務省)の所管に合わせて警察が担いました。

○日本にも蚊を媒体とする瘧(おこり)と呼ばれる土着マラリアの発生が全国的にみられましたが、低湿地の多い滋賀県は全国の患者の半数を占めていました。岡の所属する野洲郡は特に発生者が多く、住人100人あたりの発生者は、昭和元(1925)年、県平均5人の3倍を超える16人に達していました。県はマラリア治療薬キニーネの投与などの対策を講じ、表にみるように5年後には0.4人まで激減しました。

○百年前に世界中に猛威をふるった流行性感冒(スペイン風邪)は滋賀

スペイン風邪の予防啓発ポスター



国立保健医療科学院図書館所蔵  
 内務省衛生局著、流行性感冒、1922.3

県にもおよび、県は大正7(1918)年10月に続き大正9年1月にも滋賀県公報号外を出し、予防心得により自衛方法を講じ健康保持に努めるよう呼びかけています。その内容は  
 ・病菌はせき、くしゃみ、談話等の際  
 ・に細沫となつて飛散蔓延するので、マスクの使用が重要

・患者、その疑いのある者は隔離する  
 ・室内を清潔にして、日光を入れる  
 ・湯あるいは食塩水でうがいをする  
 ・人の多い場所には出入りしない、もしするときは必ずマスクをする  
 など、今回のコロナウイルス対策とほとんど変わりがありません。

郡市	大正十五年	昭和二年	昭和三年	昭和四年	昭和五年	昭和六年
大津	...	...	...	...	...	...
...	...	...	...	...	...	...
計	...	...	...	...	...	...

滋賀県立公文書館所蔵

## 滋賀縣公報號外

大正九年一月十六日 金曜日

### ○ 告 諭

滋賀縣公報第一號

陛下ニ於ケル流行性感冒ハ本年ニ入り漸次蔓延シ或地方ノ如キハ稍猖獗ノ兆アリ而モ其ノ病症悪性ニシテ肺炎等ヲ續發シ患者ノ死ニ率高ク而シテ心スヘキモノアリ時恰モ時疫ニシテ傳染益々旺盛ナルトスル傾向アリ此際左記豫防心得ニ依リ自衛方法ヲ講ジテ其ノ健康保持ニ努メラルヘシ

大正九年一月十六日 滋賀縣知事 堀田 義次郎

豫 防 心 得

- 一、流行性感冒ノ病菌ハ患者ノ痰、唾、鼻汁ノ中ニ在リテ咳嗽、噴嚏、談話等ノ際細沫トナリテ飛散シ蔓延スルモノナリ故ニ快復期ノ者ハ勿論、健康者モ呼吸保護器ヲ使用スルハ豫防上重要ナルコト
- 二、流行性感冒患者ハ勿論熱性患者或ハ感冒ノ疑アル患者ハ速ニ別室ニ隔離シ他ト接觸セシメサルコト
- 三、流行性感冒患者ノ痰、唾、鼻汁及之ヲ拭ヒタル紙片等ハ一定ノ容器ニ容レ消毒スルコト(消毒ハ水ニ投入スルカ)
- 四、焼却スルコト
- 五、家庭室内ハ常に清潔ニシテ日光ノ射入ヲ圖ルコト
- 六、夜具類衣類等ハ毎日日光ニ曝スルコト
- 七、鼻口ヲ清潔ニスルヲ毎日數回鼻汁ヲ抽出シ又温湯或ハ食塩水ニテ潤澤ヲ施スルコト
- 八、劇場寄席、活動寫眞館其ノ他團圓ノ場所ニハ可成出入セザルコト若シ出入スルトキハ必ず呼吸保護器ヲ着用スルコト

大正九年一月十六日 (第三種郵便物認可)

滋賀県立公文書館所蔵

# 立入が丘小学校から お礼の寄せ書き

今年3月、立入が丘小学校6年生、1年生の子どもたちから、お礼のメッセージの寄せ書きが届きました。その一部を紹介いたします。

## 岡自治会長

「毎年こうらしいの春祭り、夜けい、もちつき大会を開いてもらってありがとうございます。一つ一つの行事がとても楽しかったです。今年はコロナで色いろな事がありました。が、楽しめる事を開いてもらってありがとうございます。」

## スクールガードさんへ

「6年間の登下校を見守って下さってありがとうございます。スクールガードさんのおかげで6年間大きな事故やけがもなく過ごせました。これからも在校生のみんなを見守ってあげて下さい。ありがとうございます。」

## 名人のみなさん

「こまをおしえてもらってうれしかったです」「まえはおてだまをおしえてくれてありがとうございます」「だるまおとしのこつをおしえてくれてありがとうございます」



# スポーツフェスティバル もりやま2021

岡ソフトボール部は6月20日(日)8時半から守山市民運動公園にて、交流戦ソフトボール一般の部に出場。

## 第1試合 ネオ・ベラヴィータ守山

と対戦、初回の長打攻勢による9失点が痛かった。7安打(単打)を放ったが、あと1本打線がつかず最少点で終わった。(1対12)

## 第2試合 守山市役所と対戦、若さとパワーによる長打攻勢と、堅実な守備力で終始圧倒され、結局散発3安打で完敗。(0対7)

岡チームも守りは堅くよく頑張ったが、ヒット性の当たりを再三相手の攻守に阻まれて、チャンスを逸したのが惜しかった。

次回は秋に立入が丘校区での親睦試合が予定されており、岡ソフトボール部は、毎月第1、第3土曜日午前9時より立入が丘小学校グラウンドなどで練習しています。皆さんの参加をお待ちしています。(渡辺 記)



# 事業所会員紹介

岡町では次の10事業所が事業所会員として自治会活動に参加、協力していただいていますのでご紹介いたします。(五十音順)

## (株) e 夢

岡町食品守山営業所

京滋ヤクルト販売 (株)

小島倉庫

西和不動産

世界平和統一家庭連合

滋賀家庭教会

(株) セレマ

(有) 野村石材店

林真治税理士事務所

ブリッジ動物病院

# 立入が丘小学校調査隊

立入が丘小学校3年生が学区の町の歴史や地理を調べる恒例の調査隊が6月18日(木)午前中開催されました。岡町には田中神社に12名、寺山古墳に13名の子どもたちが先生方に引率されて訪れ、森口忠義さん(田中神社総代、3班)と佐伯一恵さん(9班)にインタビュー調査をしました。「田中神社の建物や湧き水のこと」「寺山古墳がいつ頃、なぜ作られたか」など、事前に用意した質問を順番にインタビュースし、熱心にノートをとっていました。



# 公園・遊園の清掃

雨で一日延びた公園・遊園の清掃が6月20日(日)午前8時より行われ、247人が参加しました。早い梅雨入りで茂った草が刈り取られすっきりきれいになりました。



# 行事予定 (8月～10月)

8月	自主防災(図上訓練)	(8日)
	三役・部会長会議	(21日)
	子ども会(地藏盆)	(21日)
9月	連絡協議会	(4日)
	初期消火訓練	(12日)
	敬老会	(中止)
	町民のつどいグラウンドゴルフ大会	(中止)
	公園・遊園の草刈り(第2回)	(25日)
	各種団体長会議	(中止)
10月	花いっぱい運動(下期)	(初旬)
	学区民のつどい	(中止)
	町民のつどい	(中止)
	岡だより発行	(27日)